

1. Record Nr.	UNINA9910495734103321
Autore	Galland Seguela Martine
Titolo	Les ingénieurs militaires espagnols de 1710 à 1803 : étude prosopographique et sociale d'un corps d'élite / / Martine Galland-Seguela
Pubbl/distr/stampa	Madrid, : Casa de Velázquez, 2008
ISBN	84-9096-285-5 84-15636-02-4
Descrizione fisica	1 online resource (466 p.)
Collana	Bibliothèque de la Casa de Velázquez ; ; 40
Disciplina	623
Soggetti	Military engineering - Spain Social history - Spain Ingeniería militar - España Historia social - España
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Description based upon print version of record.
Nota di contenuto	LES INGENIEURS MILITAIRES ESPAGNOLS DE 1710 À 1803: ETUDE PROSOPOGRAPHIQUE ET SOCIALE D'UN CORPS D'ELITE; JURIDIQUE; SOMMAIRE; AVERTISSEMENT; INTRODUCTION; PREMIERES PARTIES LE CORPS DES INGENIEURS MILITAIRES (...); I LA CREACTION DU CORPS (1700-1744); II TROUVER SA PLACE AU SEIN DE L'ARMEE (1744-1770); III LA REMISE EN CAUSE PROGRESSIVE DE LA POLYVALENCE (1770-1803); DEUXIÈME PARTIE DES SCIENTIFIQUES DANS LE MONDE MILITAIRE; IV ENTRER DANS LE CORPS DU GENIE; V LA CARRIERE DES INGENIEURS; VI LA VIE PROFESSIONNELLE DE L'INGENIEUR MILITAIRE TROISIÈME PARTIE VIE SOCIALE, VIE PRIVEE DES INGENIEURS MILITAIRES; VII MARIAGE ET FAMILLE DANS LE CORPS DU GENIE; VIII LES CADRES DE LA VIE PRIVEE; IX L'INGENIEUR MILITAIRE ET SA FAMILLE FACE AU DECESS; CONCLUSION; SOURCES; ANNEXES; Annexe I; RESUME ; INDEX ONOMASTIQUE; INDEX TOponymique; TABLE DES MATIERES
Sommario/riassunto	Le corps du génie militaire espagnol apparaît comme un élément moteur et comme un modèle de la politique militaire réformiste de la dynastie des Bourbons : moteur du redressement militaire et

economique du pays, et modifie d une armee nouvelle par son recrutement fonde sur la competence scientifique et technique. La polyvalence de ce corps en fait un instrument indispensable A la politique de defense del Atat, mais aussi A la centralisation monarchique et au despotisme eclairé. Malgre une certaine constance du recrutement d étrangers, les critères d hispanité, de noblesse et de formation choisis par le pouvoir affirment la volonté de constituer un corps national d élite scientifique militaire. Les multiples interventions demandées aux ingénieurs en font des propagateurs d une architecture militaire et civile néo-classique, des diffuseurs du savoir scientifique et des créateurs de la notion de territoire national. El cuerpo español de ingenieros militares es una fuerza motriz de la política militar reformista de los Borbones y de la recuperación económica del país. Su reclutamiento, según criterios de hispanidad, nobleza y formación, afirma la voluntad de constituir un cuerpo nacional de élite, instrumento indispensable para la defensa del Estado y para la centralización monárquica, propagandista de una arquitectura militar y civil neoclásica, difusor del saber científico y creador de la noción de territorio nacional.

---